

# EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Viérnes 12 de Marzo de 1886.

Núm. 1237.

## VAPORES-CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## FERRO-CARRILES.

**Servicio de trenes.**—De Palma á Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 3'30 (m.) t.—De Manacor á Palma 3 (m.), 7'30 m. y 4'30 t.—De La Puebla á Palma, 7'55 mañana y 5 t.—De La Puebla á Manacor, 7'55 m. 2'30 y 5 (m.) tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca á Palma, 2 tarde.

## CORRESPONDENCIAS.

MADRID 5 de marzo.

La coalicion electoral pactada y sellada en el dia de ayer entre los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo, coalicion electoral que tengo para mí, como les dije en repetidas ocasiones, por el primer paso por una senda que ha de conducir á la fusion de las dos agrupaciones, constituye hoy el principal asunto de que se ocupan en los círculos políticos, los que de ordinario se dedican á la labor de comentar los sucesos de la *cosa pública*. Como sobre estas negociaciones y coaliciones he dicho á ustedes cuanto se me ocurre en mis cartas de los pasados dias, me escuso por esta razon de entrar en mas prolijos pormenores, diciendo á ustedes únicamente, como resumen de todos los juicios, que el acto realizado ayer por la izquierda y los heterodoxos de la conservaduría, viene á ser un nuevo ejemplo vivo y patente de la desmoralizacion de nuestros partidos políticos y de la falta de fé en los ideales. Se coincide á los conservadores coaligándose con todos los elementos del cielo y de la tierra para combatir y hostilizar la situacion; pero que gentes que se llaman demócratas y que han asegurado siempre que solo les separa de nosotros cuestiones de procedimiento, entren sin reparo en monstruosas coaliciones para combatir al Gobierno; realmente no hay paladar moral que tales hechos digiera. Pero no filosofemos, que ya las filosofías vienen tarde. Lo cierto es que ayer se han firmado los contratos de boda entre la izquierda y los conservadores disidentes, y que tan luego se publique el decreto de disolucion, suscribirán un manifiesto al país los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo excitando á sus correligionarios á concurrir unidos á la electoral contienda.

Tambien es nota del dia los nuevos esfuerzos que hacen los republicanos para llegar por su parte á la coalicion electoral, y á este fin han estado esta mañana en casa del señor Castelar, los señores Pi y Figuerola, con objeto de dar lectura este último á una carta del señor Ruiz Zorrilla, muy lisonjera para el jefe del posibilismo y en la que se pone aquel á sus órdenes para acordar todo lo referente á la coalicion electoral. La conferencia duró cerca de dos horas, pero no tuvo resultado alguno positivo, pues el señor Castelar, firme en sus propósitos de siempre; combatió todo proyecto de coalicion republicana, en tanto que los diferentes grupos y fracciones no se hallen conformes en creer y confesar en una misma *Iglesia* y en unos solos *Evangelios*. Si ustedes tienen en cuenta lo que les dije sobre este asunto en mis cartas anteriores, podrán apreciar hasta que punto no me sorprende el resultado de este nuevo intento y de esta nueva conferencia, pues así como siempre les dije que era un hecho la coalicion electoral entre *izquierdos* y *heterodoxos*, del mismo modo he afirmado á ustedes que no se llegaría á este resultado entre los partidarios de la república. Tales propósitos, entre estos últimos, luchan con el buen sentido del señor Castelar, y no solo no logran vencer sus repugnancias, sino que además á medida que pasa el tiempo es mas firme la voluntad del ilustre tribuno de vivir solo, aislado y libre de compromisos que entiendo y con sobra de razon que no pueden aprovecharle para la tranquila y suave exaltacion de sus ideales de gobierno. Los energúmenos de la república, aquellos que todo lo fian á una política de demolicion y de ruinas, andan hoy que echan fuego contra el señor

Castelar, pero tales rencores son los desahogos de la impotencia, porque la verdad es que el jefe del posibilismo no quiere la coalicion y la coalicion no se hace, pese á todos sus partidarios. Estos son los hechos, que tan alto colocan los personales prestigios del señor Castelar.

De otras novedades del dia, muy poca cosa, tan poca, que todas ellas están reducidas á la noticia de que don Enrique de Borbon, saldrá en breve de la cárcel-modelo, para cumplir su condena en el presidio de Santoña y la referente á que el decreto de disolucion y convocatoria, se publicará del martes al miércoles próximo. Respecto al estado de la lucha electoral, y muy particularmente á lo mucho que se cuenta y dice esta tarde sobre la ilegada del señor Rius y Tauler y lo revuelta que anda esa provincia, nada quiero decir á ustedes, porque cualquier comentario á la altura á que se halla el asunto podría resultar inexacto. Y nada mas en las cuestiones del dia. Los rumores de tempestad que se percibian ayer tarde en lontananza en el cielo de la situacion, con motivo de ciertos rozamientos entre algunos demócratas y fusionistas hanse despejado por completo en los momentos en que escribo esta carta apareciendo de nuevo puro y tranquilo el horizonte ministerial. En el entretanto no habrá candidato que se conforme con su suerte aciaga, ni distrito que deje de estar convertido en un verdadero campo de batalla.

—T. J.

PARIS 4 de marzo.

¡Qué movimiento ayer en los Centros parlamentarios! ¡Qué animacion en el Palacio Borbon! El miércoles era, en efecto, el dia destinado para reunirse los diversos grupos de la Cámara con el fin de ponerse de acuerdo en la gran cuestion que se decidía hoy jueves, el destierro de los Príncipes. Al ver la confusion que reinaba en el campo republicano, agitado como se encontraba por las contrapuestas opiniones de sus diversas fracciones, era difícil formarse una idea del estado de la cuestion y, sobre todo, hubiera sido muy aventurado prever un resultado cierto. Es verdaderamente extraño que hombres como Clemenceau, que se precian de ser los mas liberales entre todos los liberales, vengyan en nombre de la libertad á proponer esta ley de excepcion para unos ciudadanos contra quienes no aparece el menor indicio que los haga sospechosos. Pero dejémoslos de inútiles comentarios.

Para fijar su línea de conducta en la sesion de hoy, se reunieron ayer tarde en el Palacio Borbon tres grupos, el de la Union de las Izquierdas, el de la Izquierda radical y el de la Union de las Derechas, deliberando separadamente cada uno sobre su actitud en la cuestion que se habia de ventilar el dia siguiente.

Desde luego la Izquierda radical, que ya desde el martes habia resuelto por unanimidad el votar la proposicion Duché, se confirmó ayer en este propósito, decidiendo, además, declararse por votar hoy en la Cámara la urgencia y la deliberacion inmediata de aquella.

En el caso de ser rechazada esta proposicion Duché, ó sea la expulsion obligatoria é inmediata, la Izquierda radical decidió contentarse con la de Rivet, que, como se sabe, se limita á dejar en manos del Gobierno el derecho de expulsar á los Príncipes cuando y como lo crea útil y oportuno.

Por su parte, el grupo de la Union de las Izquierdas, habia discutido calurosamente el pró y el contra de ambas proposiciones, pero los disintimientos eran tan pronunciados, que no se llegó

á ningun acuerdo. Cada uno de los miembros de este grupo quedaba, pues en absoluta libertad para votar en esta cuestion segun su ciencia ó su conciencia.

Las derechas tambien tomaron, despues de detenido examen, sus resoluciones, que quisieron mantener secretas, pero que se divulgaron en las últimas horas de ayer noche. La derecha habia decidido no hacer declaracion alguna colectiva, abstenerse de tomar parte en todas las elecciones referentes á procedimientos, tales como la cuestion de urgencia, la de discusion inmediata, etc., y; por último votar contra toda proposicion que tienda á la expulsion, ya obligatoria, ya solamente potestativa, en una palabra, rechazar cuanto se dirigiera contra la persona de los Príncipes.

Por una especie de tácito convenio, todos los grupos, así como el Gobierno mismo, habian resuelto resolver la cuestion lo mas pronto posible. Por eso, aun cuando en el orden del procedimiento parlamentario usual hoy se habia de estar en la Cámara solo para tomar en consideracion el proyecto Duché, era tanta la impaciencia de todo el mundo para dar la batalla, que se ha modificado el orden de discusion en gracia de la brevedad.

Bajo estas impresiones, se abre la sesion de hoy vigorosamente iniciada por el diputado bonapartista Cimeo d'Orna; que en nombre de la declaracion de los derechos del hombre se ha pronunciado sobre la cuestion previa afirmando que la proposicion Duché no debia discutirse y acusando á los republicanos de faltar á todos sus principios. La peroracion no ha impedido, sin embargo que la Cámara acepte por unanimidad la proposicion de urgencia que un diputado del M. diodia ha presentado. La discusion inmediata se entabla, pues, y el discurso de Mr. Lefevre Pontasis, que defiende tambien á los príncipes, empieza á animar la sesion elevando la temperatura de las pasiones con sus acusaciones justificadas contra los que pretenden resucitar en estos tiempos los procedimientos de la Convencion.

M. Bollue, uno de los firmantes de la proposicion Duché, le responde y en nombre de la opinion pública reclama la expulsion inmediata de los príncipes. Recuerda la revolucion de 1848 y la confianza, que entonces como ahora, abrigaba en sí mismo el Gobierno y que fué la causa del 2 de diciembre, que tan desprevenido lo encontró.

El discurso es hábil y ha sido acogido con grandes aplausos por la izquierda radical.

Tras él, Mr. Rivet viene á su vez á defender su proposicion en un discurso que no satisface á ninguna de las contrapuestas opiniones de la Cámara. La mayoría apenas lo ha escuchado, del mismo modo que al diputado Keller, que le sucede en el uso de la palabra. La Cámara está ya impaciente y en varios lados se inicia ya el deseo de proceder á la votacion, pero por fin se resuelve, casi por unanimidad, suspender la sesion por cinco minutos. Todo el mundo ansiaba un momento de descanso y queria prepararse á escuchar al Gobierno que por boca de su jefe monsieur Freycinet, entraba ahora á su vez en el debate.

Todo el mundo reconoce en Mr. de Freycinet la primera condicion indispensable á todo orador, la conviccion profunda; todo el mundo le reconoce un talento sutilísimo para presentar las cuestiones por su faz mas saliente y más saliente y mas brillante y nadie le niega para atacar al adversario con las armas de la razon y del buen sentido, que son las únicas de buena ley.

Por eso hoy á pesar de la intervencion de Mr. Clemenceau que ha reservado para descargar á última hora un golpe decisivo contra el gobierno, Mr. de Freycinet ha obtenido uno de sus mejores triunfos. El jefe de la extrema izquierda, demasiado seguro de sí mismo ha subido á la tribuna, cuando nadie lo esperaba, con el propósito sin duda, de desconcertar á la mayoría y al gobierno que no estaba preparado contra tan poderoso adversario.

Defendia, sin embargo, una mala causa, y á pesar de su talento indisputable, ha estado bastante desgraciado.

Mr. Clemenceau ha acusado al gabinete de cerrar voluntariamente los ojos al peligro de una restauracion realista, de proteger á los pretendientes, y por último, de desunir á la mayoría republicana. Sus afirmaciones promueven grandes protestas en la Cámara; el centro protesta, mientras que la izquierda aplaude estrepitosamente.

En medio de un gran tumulto, sube Mr. de Freycinet á la tribuna con gran calma y con esa manera insinuante é irresistible que caracteriza su elocuencia, logra restablecer el orden destruyendo en muy pocas palabras toda la artificial argumentacion de su enemigo. La Cámara estalla por todas partes en aplausos y pide la votacion. La proposicion Duché es rechazada por 345 contra 195; entre la mayoría están los votos de la derecha, pero aun sin el auxilio de esta, el gabinete hubiera triunfado contra los intransigentes de la extrema izquierda.

En la segunda votacion es igualmente rechazada la proposicion Rivet por 333 votos contra 188.

El triunfo del gobierno, ha sido pues, completo. Si aun quedase alguna duda sobre la existencia de una mayoría compacta y poderosa que presta toda su incontestable fuerza al gabinete Freycinet, se habrá desvanecido ante el voto de confianza que como brillante remate de la sesion propuso Mr. de Lanessan y fué votado por 350 votos contra 112.

Contra el buen sentido y la libertad que representa el gabinete Freycinet, no han tenido fuerza los ruidosas é irreflexivas alharacas de los radicales franceses. Todas las enojosas é inútiles cuestiones personales promovidas por estos, han sido sabiamente resueltas por el gobierno. Hoy quedale por fin libre y desembarazado el camino para las verdaderas reformas, para aquellas que afectan inmediatamente al país, y Mr. de Freycinet no defraudará de seguro, la confianza que Francia tiene hoy en el ilustre jefe del gobierno.—H.

MANILA 24 de enero.

Apesar de los magníficos funerales que por el eterno descanso de D. Alfonso XII se habian celebrado en todas las parroquias de esta capital, el dia 15 se efectuaron en la Catedral las exequias oficiales, que la ciudad de Manila consagraba al imperecedero recuerdo del Rey D. Alfonso.

Hacer una revista detallada de tan solemne acto no me parece propio, cuando en cortos renglones los lectores de la *Crónica* pueden hacerse cargo de la suntuosidad que revistió, dado los escasos recursos que en Filipinas hay para todo. La Catedral se hallaba toda revestida de negro, en la gran nave central se habia levantado un magnífico catafalco, cuyo primer cuerpo se habia cubierto totalmente por las innumerables coronas que todas las corporaciones, tanto civiles como militares, habian ofrecido para tan triste acto. Se encargó de la misa el Arzobispo de Archipiélagos del cincuenta y dos voces, acompañadas por una

orquestra de ochenta profesores, cantaron con notable afinación la sublime composición por Dilarion Eslava.

La ceremonia fué presidida por el gobernador general de las Islas y asistió al fúnebre acto lo más selecto de la sociedad de Manila.

Continua debatiéndose en esta los cambios que sufrirá el alto personal de estas islas y esperándose con ansiedad la llegada del «San Ignacio de Loyola» que probablemente será portador de importantes noticias. Con la destitución de D. Felipe Canga-Argüelles, ex-secretario de este gobierno general, el nuevo gobierno ha dado una prueba de acierto, que Filipinas agradece. Hoy ocupa tan importante puesto, con carácter interino, el Sr. Baranda, inspector de montes y gran conocedor del Archipiélago.

Manila entra en un periodo de adelanto, que no tardará en ponerla al nivel de cualquier provincia española. Con motivo del *debut* de la «Compañía inglesa de opereta», que ha llegado á esta ciudad, se hicieron en el Teatro de Tondo pruebas de la luz eléctrica que una compañía desea plantear en Manila; adelanto que, según rumores, piensa acoger este Ayuntamiento para iluminar el paseo llamado la Luneta. Un nuevo semanario, el *Manila Alegre*, ha venido á aumentar el número de periódicos que se publican en este Archipiélago.

El precio del azúcar sube, y según las últimas noticias, en Ilo Ilo se cotiza el pico á duros cuatro, siendo este un ascenso que afrontará en gran parte la absoluta carencia de dinero, que hace tiempo se deja sentir en Filipinas.

Noticias de Carolinas del 9 del corriente, manifiestan que en Yap reinan algunas calenturas; atacados de dicha enfermedad el «Marqués del Duero», que acaba de llegar á Zamboanga, trae á su bordo siete tripulantes. El personal de la factoría continúa sin novedad sus trabajos.

El torero español que hace algunos meses llegó á ésta, sufrió días pasados el fiasco más monumental que la crónica escandalosa de Manila registra. Mateito, así se llama el *diestro*, no es torero, ni en su vida lo fué y el público, al ver el engaño, le arrojó cuanto pudo arrojarle, viéndose la autoridad que presidía, en la necesidad de mandarlo retirar de la plaza, pues la indignación de los espectadores aumentaba por momentos.

Ya vé usted si adelantamos hasta toreros!—J. de F.

#### EN EL CARLITO.

Han sido detenidos en Avila los enamorado jóvenes que hace pocos días se fugaron de esta corte, desde la iglesia de San Ginés, de cuyo suceso ya dimos cuenta.

El y ella han sido conducidos ya á esta corte, según parece.

#### MOTIN DE MUJERES EN UNA IGLESIA.

En algunas poblaciones de Portugal existía hasta hace poco la costumbre de enterrar los cadáveres en las iglesias.

Recientemente el gobierno había dispuesto que esta costumbre, contraria á los preceptos de la higiene y perjudicial para la salud pública, desapareciera, y que sediese sepultura á los cadáveres en los cementerios construidos fuera de la ciudad.

A esta disposición se oponían y se oponen las mujeres con todas sus fuerzas, según lo demuestra el siguiente tumulto ocurrido en Melgazo con motivo del enterramiento de un cadáver, de que da cuenta un periódico portugués:

«El día 15 de es mes, por la noche—dice el periódico citado—el comandante de las fuerzas de infantería de guarnición en Melgazo, recibió orden de ponerse con ellas á las órdenes de la autoridad administrativa.

Los soldados eran 14, al mando de un sargento llamado Napoleón y el administrador del concejo le dijo, que teniendo que verificarse un entierro en el cementerio de la villa, necesitaba su auxilio por si el pueblo se oponía.

Al día siguiente á las ocho y media la mañana, se celebraba en la iglesia del pueblo el oficio de difuntos, y el cadáver estaba dentro de la iglesia. El templo estaba cuajado de mujeres.

A una señal convenida, una docena de ellas se colocaron al rededor del féretro, como para darle guardia de honor, mientras valiéndose de tablas y otros

instrumentos, comenzaron á cavar la fosa en que había de ser enterrado el cadáver.

Enterado el alcalde de lo que en el templo ocurría, se dirigió allí acompañado de algunas personas; pero las mujeres, al ver que se acercaban, comenzaron á bofetadas y á palos con ellos, hasta que los hicieron retroceder. Volvieron á la carga, y pudo entrar en la iglesia el alcalde, quien, metido dentro de la fosa abierta, invitó á las mujeres á que se retirasen y dejasen que el muerto fuera enterrado en el cementerio.

Nueva lluvia de bofetadas, mordiscos y tirones de pelo cayó sobre el infeliz alcalde, el cual, viendo que era imposible por la fuerza de la razón dominar y convencer á aquellas furias, apeló á la razón de la fuerza para conseguirlo y mandó llamar á los 14 soldados con el sargento Napoleón.

«Soldados—dijo el sargento—no tirar contra las mujeres; servirse únicamente de las culatas de las carabinas en caso necesario.»

Lo mismo fué ver que penetraban los soldados en la iglesia, aquello no eran mujeres, eran demonios; furiosas lanzáronse sobre ellos arañándoles, mordiendoles y despedazándoles el uniforme. Otras arrastraron el féretro hacia la fosa, y como ya en esta espantosa confusión se habían introducido en la iglesia algunos hombres, uno de éstos, padre por cierto del muerto origen del escándalo, arrojó uno de los santos del altar, y sin considerar el sacrilegio que cometía, furioso le dejó caer sobre la cabeza de Napoleón, cuya sangre manchó la cara de la sagrada imagen.

Desde este momento el tumulto tomó ya serias proporciones, porque en él tomaron parte los hombres armados de palos, hoces y revólvers.

Sonó un tiro y uno de los soldados cayó á tierra herido gravemente en la cabeza, y otro soldado también fué herido de una pedrada en la cabeza.

En esta coyuntura, el sargento reclamó y obtuvo del alcalde permiso para proceder con energía y hacer uso de las armas.

Se hizo una descarga al aire, y exasperó más á las mujeres, que gritaban furiosas: «Tiran con pólvora sola! ¡A ellos! ¡a ellos!»

A todo esto en la iglesia no quedaba nadie, y á las puertas estaban de centinela los soldados.

En una nueva arremetida las mujeres fueron hacia ellos en actitud amenazadora, y entonces se oyó la voz de fuego, alcanzando esta vez las balas á un infeliz que iba á sacar del tumulto á su mujer, que cayó muerto en el acto, y á otros varios que fueron heridos, entre los cuales estaban la mujer que aquel desgraciado iba á buscar.

Como los soldados tiraban á dar, el tumulto fué cediendo hasta que se pudo dar sepultura al cadáver en el cementerio.

La víctima de este triste suceso deja cuatro hijos; el mayor número de heridos lo fueron de bayoneta.

La iglesia donde estas escenas tuvieron lugar estaba llena de piedras y manchada de sangre.

#### UN PERRO RABIOSO.

A última hora de ayer tarde se hallaba detenido un vecino de la calle del Layapiés, acompañado de un enorme perro de presa, al que se suponía hidrófobo, á consecuencia de varias fechorías que había cometido desde las primeras horas de la mañana.

Entre nueve y diez se arrojó en la referida calle sobre un músico del regimiento de infantería de San Fernando, causándole varias heridas, y dando lugar á que su dueño fuese detenido y conducido al juzgado.

El can quedó, sin embargo, en libertad, recorriendo algunas calles é infundiendo en los transeúntes el natural espanto.

Ayer tarde hizo presa en un joven de trece años. A sus lamentos acudió numerosa gente que consiguió después de gran trabajo separarle, no sin que se quedase el can con gran parte de una pantorrilla del joven.

Los guardias detuvieron nuevamente á su dueño.

El aspecto del perro en el juzgado era tranquilo, no presentando sintoma alguno de hidrofobia.

#### UNA PEREGRINACION.

El viernes salió de Pamplona con dirección á Javier, cuna de San Francisco, una romería compuesta de 12.000 personas, dirigida por la diputación de Navarra.

Al llegar los romeros á Sangüesa, dirigieron un telegrama de adhesión á Su Santidad. En esta población fueron recibidos con música, iluminación y muchos vivas, y estuvieron confesando en las iglesias hasta la una de la madrugada.

Cuando llegó la romería á Javier comenzó á llover torrencialmente, por lo que tuvo que aplazarse dos horas la misa que después oyeron á campo raso. Concluida ésta, predicó el jesuita don Venancio Mazquiarán, siendo aclamado su sermón por numerosos vivas. Después se cantó un *Te Deum*, poniendo los asistentes su firma en un álbum, como recuerdo de peregrinación.

A las dos de la tarde se verificó la entrega de la ofrenda, que consistía en unas banderas y un cáliz.

Al salir de Javier los romeros dieron tres vivas, que fueron calurosamente contestados, uno á San Francisco Javier otro á Navarra, y el tercero á la diputación.

#### EL DUQUE DE PASTRANA.

Nuestro corresponsal de Guadalajara nos escribe con fecha de anteayer, que la llegada allí de los restos mortales del señor duque de Pastrana, ha sido una verdadera solemnidad.

Toda la población, en actitud recojida, asistió á recibir el cadáver del que nació en ella, y á la que el ilustre difunto prodigó en diversas ocasiones mercedes y beneficios.

Las personas más notables de la ciudad, juntamente con una comisión del ayuntamiento y numerosa clerecía, acudieron á la estación, acompañando el cortejo fúnebre hasta el convento de religiosas Carmelitas, del cual es patrona la casa ducal, donde se cantó un solemne responso.

Durante la permanencia del cuerpo en Guadalajara, no cesaron de tocar las campanas de todas las iglesias.

A las diez de la mañana partió la comitiva en dirección de Pastrana, donde el que llevó este egrégio título será enterrado en el panteón de su familia.

Se calcula que por la distancia, no llegaría á dicha villa antes de las seis de la tarde.

#### Paris 1.º

Los periódicos oficiosos niegan hoy de nuevo el rumor de que se hayan recibido graves noticias del Tonkin.

Añaden que ningún hecho importante ha ocurrido allí.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, ha recibido hoy á los individuos que componen la junta directiva de la izquierda radical, quienes han pedido al ministro que no se oponga á la toma en consideración de la proposición relativa á la expulsión de los príncipes, y que en ningún caso haga de este asunto cuestión de gabinete.

El gobierno no ha variado de resolución, y como son muchos los diputados republicanos favorables á la proposición de expulsión, es de temer que ésta dé lugar á un grave contratiempo para el ministerio.

El debate está fijado para el próximo jueves, como se telegrafió, pero podrá ser que se aplase para el sábado, pues deben discutirse antes otros asuntos.

#### Paris 5.

Al terminarse la hora oficial de la contratación, un individuo, desde una de las galerías interiores de la Bolsa, ha disparado varios tiros de revólver sobre el numeroso público reunido en el local, resultando una persona ligeramente herida.

Preso en el acto el autor de este incalificable delito, ha declarado que es anarquista, y que «se proponía castigar á los capitalistas, que viven de la sangre y del sudor del pueblo.»

Conducido á la prevención, se ha negado á decir su nombre y á dar más detalles.

Este suceso, como es de suponer, ha producido grande alarma, siendo verdaderamente milagroso que no hayan ocurrido más desgracias.

#### Paris 5.

Es objeto de todos los comentarios

el atentado ocurrido esta tarde en la Bolsa.

Hé aquí algunos detalles:

El autor de tan incalificable agresión hizo fuego apuntando sobre el grupo de bolsistas que se dedica á la contratación de la renta francesa.

Después arrojó en otra dirección una botella llena de un líquido, que se cree corrosivo.

Una de las balas del revólver fué á dar en el parquet de los agentes de cambio cerca de la sección, donde se cotiza la renta francesa,

Otras dos fueron á estrellarse en la cornisa de las columnas entre las cuales se halla el telégrafo.

Los guardias de orden público consiguieron con gran trabajo sustraer al culpable de la indignación de la muchedumbre.

Conducido en el acto á la prevención fué sometido á un interrogatorio.

Por las contestaciones que dió demostró una exaltación extraordinaria.

En los bolsillos se le encontraron muchos periódicos anarquistas.

Se ha averiguado su nombre y resulta llamarse Petrovich, de edad de 30 años.

Interrogado de nuevo por el comisario de policía, ha dicho que «desde hace mucho tiempo tenía la intención de volar la Bolsa. Al efecto me puse á estudiar química. Hice un compuesto de una materia explosiva que encerré dentro de unas bombas fabricadas por mí, pero estas no reventaban. Entonces me decidí á hacer uso del revólver.»

Esta declaración la ha prestado con la calma más perfecta.

Se presume, sin embargo, que padece de enagenación mental, pues cuando habla de las cuestiones sociales, se espresa como poseído de una verdadera demencia producida por la lectura de los periódicos anarquistas.

#### Paris 5.

La proposición relativa á la expulsión de los príncipes fué votada por las fracciones de la extrema izquierda, la izquierda radical y la llamada union de las izquierdas, que querían aprovechar esta circunstancia para derribar al gabinete, y desechada por los republicanos templados y los conservadores ó monárquicos.

Como estos reúnen en la Cámara unos 180 votos, los partidarios de la proposición vienen hoy diciendo que el gobierno ha debido su victoria á los realistas, que por lo tanto el triunfo moral es de los republicanos.

Se dice que Clemenceau, al ver perdida la votación, entabló gestiones para que el gobierno aceptase una enmienda limitando la expulsión al conde de París y al príncipe Napoleón; pero que el señor Freycinet, firme en sus propósitos, no quiso dar oídos al diputado radical.

Con motivo del Carnaval entramos en un periodo de calma parlamentaria, pero ésta durará poco, pues al reanudarse las sesiones el jueves próximo las izquierdas se proponen suscitar nuevas dificultades al gabinete.

La principal de ellas será la cuestión de Decazeville.

Las izquierdas pretenden que el gobierno se imponga á la Compañía de estas minas para que haga concesiones á los obreros.

En este sentido han conferenciado varios diputados importantes de la izquierda con el gobierno, el cual se resiste á imponer el peso de su autoridad sobre una empresa industrial.

#### Paris 5.

El ministro de Cultos, Sr. Goblet, se ocupa en la redacción del presupuesto de su departamento, en el cual se introducen notables economías á costa de las asignaciones del clero.

Esto, como es de suponer, está llamado á provocar animados debates, pues los conservadores están firmemente resueltos á oponerse á todo trance á cuanto tienda á perjudicar á la religión y á sus ministros.

#### Zamora 7.

El gobernador—El río Duero sigue creciendo de una manera considerable. Avisaré lo que ocurra.

#### Alicante 7 (12:25 t.)

El gobernador.—En Crevillente ha ocurrido un incendio de consideración en el establecimiento de D. José Fajardo Navarro, sin lamentar desgracias personales.

El río Segura lleva una crecida de importancia. He avisado á Orihuela para comunicarlo á los pueblos ribereños.

Paris 6.

El *Diario de los debates* anuncia que la linea aduanera establecida entre Rumania y Turquía ha sido suprimida.

Paris 6.

El autor del atentado de la Bolsa es un breton llamado Fallo, obrero químico.

Del interrogatorio á que ha sido sometido, resulta que en 1879, fué condenado por el juzgado del Sena por el delito de fabricacion y expendicion de moneda falsa.

Londres 6.

Segun las últimas noticias de Nueva-York ha terminado la huelga de conductores de los coches de los tranvías.

Roma 6.

La Cámara de diputados ha suspendido sus sesiones hasta el 15 del corriente, despues de votar los presupuestos.

Montevideo 6.

El Dr. Vidal, nuevo presidente de la república, ha nombrado al antiguo presidente Santes generalísimo de las fuerzas de la república del Uruguay.

Paris 6.

*Senado.*—Despues de un discurso del presidente del Consejo se aprueba el tratado entre Francia y Madagascar.

El Senado acuerda suspender sus sesiones hasta el 13 del actual.

Paris 6.

Anoche hubo una brillante recepcion en casa de la señora Adam en honor del Sr. Albareda embajador de España.

Entre las numerosas personas que asistieron, se hallaban los Sres. Freycinet, Floquet y general Pittié.

Paris 6.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el de la Guerra, general Boulanger, anunció que en breve presentará á las Cámaras un proyecto, tendiendo á la represion del espionaje.

Sofía 6.

El principe Alejandro ha decretado la desmovilizacion del ejército búlgaro.

Paris 7 (noche).

Un despacho de Decazeville anuncia que durante el día de hoy no se ha turbado la tranquilidad en aquel punto.

Marsella 7.

Se ha desencadenado una furiosa tempestad en el golfo de Marsella.

Los vapores no pueden salir de este puerto.

Se teme que hayan ocurrido naufragios.

Roma 7.

Se han sentido grandes terremotos en varios pueblos de la Calabria.

Numerosos edificios han venido al suelo y otros se han resentido.

Hay que lamentar desgracias personales.

Hasta ahora se tiene noticia de un muerto y varios heridos.

Londres 7.

Nuevos huracanes acompañados de nieve copiosa en todo Inglaterra.

## PALMA.

Ha sido repuesto en su empleo de oficial de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia nuestro muy querido amigo D. Juan Siquier á quien felicitamos cordialmente.

La sociedad de socorros mútuos del Clero, para llenar la vacante de médico de la asociación, que dejó á su muerte D. Antonio Jaume, ha nombrado á nuestro amigo don Gabriel Oliver Mulet.

Ayer tarde en el vapor *Jaime II* se embarcaron los distinguidos actores los hermanos Colom tan gíntamente apreciados por nuestro público.

En el pasado mes de Febrero las fuerzas de la Guardia civil existentes en estas islas efectuaron 39 capturas de delincuentes y ladrones, 3 de desertores del ejército y 36 por faltas leves, y recogieron 21 armas. En el servicio rural y forestal efectuaron 29 denuncias por ganados que pastaban sin autorizacion y aprehendieron á 18 delincuentes.

En el vapor *Jaime II* se embarcó ayer para Valencia con direccion á Madrid el Exmo. Sr. D. Valeriano Weyler, capitan general de este distrito. Despidieronle en el Muelle los oficiales generales y los gefes de los cuerpos residentes en esta ciudad.

Tambien salió para Barcelona nuestro jóven amigo D. Martin Pou y Moreno.

Cortamos de *El Isleño*:

«En el vapor correo de Barcelona salió ayer de incógnito el Exmo. señor D. Antonio Mendivil.

Le deseamos un feliz viaje.»

Y nosotros tambien.

Anoche celebró sesión la Junta provincial de Instrucción pública de esta provincia.

Hoy debe celebrarla en segunda convocatoria el Exmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Definitivamente el Domingo próximo se verificará la repartición de premios concedidos en el Certámen de la *Juventud Artística*: el acto, tendrá lugar en el Teatro Principal.

La Guardia municipal de á caballo detuvo ayer algunos carruajes que en el interior de esta ciudad infringian las ordenanzas municipales.

Hemos recibido un ejemplar de la curiosa Memoria titulada *Las Islas Baleares en 1884* por don Manuel Marques y Perez, interventor de la Aduana de esta ciudad. Dicho opúsculo que contiene apuntes varios sobre la producción, actividad comercial y movimiento aduanero de estas islas, es de suma utilidad é importancia por la riqueza de datos que contiene, la comparacion de diferentes épocas, la claridad y sencillez del texto y más que todo, por el estudio que supone al autor y ahorra á los que deban trabajar sobre datos ciertos y fidedignos.

Agradecemos al Sr. Marques Perez su atención y le felicitamos por la publicación de un libro, que tanto amor demuestra á nuestro país.

Ha fallecido en la villa de Sagua la Grande (Isla de Cuba) D. Francisco Oliver Bauzá natural de esta ciudad, á cuyo efecto el juzgado municipal de aquella villa llama por tercera vez á los que se crean con derecho á heredar los bienes del finado.

Ha sido nombrado para regentar la Escribanía vacante en el Juzgado de la Lonja, D. Juan Bestar y Giá, que la desempeñaba interinamente.

Durante el día de ayer el barómetro experimentó un notable ascenso.

Los destrozos producidos por el último vendabal, han alcanzado considerablemente á la comarca de Pollensa y otros puntos montañosos. Rotos y tronchados se veian por el suelo infinidad de algarrobos y olivos.

En Inca el viento derribó una casa produciendo la muerte de una persona, y la pared de otro edificio cercano á la iglesia.

Los desperfectos ocasionados por el viento en la estación de Lloseta en la vía férrea, consisten en la destruccion del tinglado de aquel edificio.

Los hermanos Colom que según decimos en otro sitio; salieron ayer para Valencia, han sido escriturados para el Teatro de Lara en Madrid.

En el depósito musical del Sr. Banqué se recibió últimamente un completo surtido de violines y al mismo tiempo la colección completa de cuerdas para esta clase de instrumentos y para contrabajos, viloncelos, guitarras etc., de calidad escelente.

Por fin se ha secado algo el barro que cubría nuestras calles.

### BOLETIN OFICIAL.

En el número 2978 se publica:  
Orden para la captura de un confiado que se fugó del presidio de Tarragona.  
Circular para que faciliten datos al Sr. Capitan General de estas islas, con

el objeto de poder cumplir las disposiciones sobre adjudicacion de empleos civiles á licenciados del ejército.

Requisitoria para la captura de dos mujeres procesadas por contrabando.

Edicto judicial llamando á los que se crean con derecho á la herencia de doña Esperanza Coll.

Distribucion de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del presente mes de Marzo.

Servicios prestados por la Guardia civil en Febrero último.

Lista de vecinos de Felanitx con voto en las elecciones de compromisarios para Senadores.

Venta de una casa de esta ciudad, calle de Mesquida.

Edicto judicial llamando á una mujer que fué aprehendida con tabaco de contrabando en la puerta de Sta. Catalina.

Venta de tres caballos del Regimiento de Caballería.

Aviso del pago de un dividendo activo, de 20 pesetas por accion, á los socios de «La Solidez», compañía domiciliada en Sóller.

Para conocimiento de los autores publicamos á continuacion la lista de las composiciones premiadas en el certámen de la *Juventud Artística*:

Examinadas las composiciones presentadas, el Jurado ha acordado conceder:

#### Premios Ordinarios.

Primer premio (*Flor natural*); al n.º 6: L' angel de l' Almudayna. Lema *Smogite*.

Accesit I—al n.º 33: sempre hermosa. Lema: *La hermosura corporal* etc.

Accesit II—al n.º 36, Poesia. Lema: *Verge dels cantichs divins* etc.

Accesit III—al n.º 35, La llágrima. Lema: *Caritat del cor*.

Premio segundo; al dibujo n.º 40 que lleva por lema, *Gloria á las artes*.

Accesit—al n.º 37 que tiene por lema, *Gloria et honorem*.

Premio tercero... (Biografías de Ramon Lull).

Accesit I—al n.º 28 Lema: *A Deus gran maravellós...* etc.

Accesit II—al n.º 34. Lema *Gloria de Mallorca*.

Accesit III—al n.º 43. Lema: *Tanto mas sabido es el hombre cuanto mas se conoce á si mismo*.

#### Premios Extraordinarios.

1.º—Mención honorífica al n.º 8. Aparición de Maria Santísima al B. Alonso Rodriguez... Lema: *Orgullosa está Mallorca...* etc.

2.º—Mención honorífica al n.º 25. Miramar. Lema: *Patria, Fides, Amor*.

3.º—Premio al n.º 5 Els dos Juanots. Lema: *...jo no se lo qu' es dirán de branca á branca de portal se víctima y s' homicida* etc.

Mención honorífica al n.º 7. Clemencia Isaura. Lema: *Bella filla de l' amor*.

Mención honorífica al n.º 51. Título: 31 de Diciembre de 1229. Lema: *Medina Mayurka*.

Mención honorífica al n.º 39. N' es molt poderós l' amor! Lema: *Vola, vola rossinyol...* etc.

4.º—Premio (Catálogo de imágenes de R. Lull.)

Premio al n.º 30. Lema: *Non resedet memoria ejus*.

Accesit al n.º 44, Lema: *Qui vol esser be consellat...* etc.

5.º y 6.º—Desiertos.

7.º—No se adjudica.

8.º—(Traducción del lib. 2.º *Tristium* de Ovidio).

Premio al n.º 26. Lema: *Perdiderint cum me duo crimina carmen et error* etc.

Accesit al n.º 16. Lema: *Versibus impariter yuntibus...* etc.

9.º—Premio al n.º 14. Ave Maria. Lema: *Side labe originale concepta* etc.

Accesit al n.º 17. Ave Maria. Lema: *Tota pulchra*.

10.º—Desierto.

11.º—Accesit al n.º 50. Cansons populars. Lema: *Si mal pint es castellá* etc.

Mención honorífica al n.º 45. Lema: *Tot per l' autor immortal del Blanquerna*.

Mención honorífica al n.º 42 Lema: *perduda l' havem perduda...* etc.

Palma 10 de Marzo de 1886.—El Secretario general, Gabriel Llabrés.

NOTA: Los autores de las composiciones agraciadas con mención honorífica que deseen guardar el incógnito sirvanse avisar por escrito al secretario de la Sociedad. (Molineros 12).

## Criado.

En esta imprenta se necesita uno que sepa leer.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 9.30 m.

La Gaceta publica un decreto encargando al Sr. Gamazo de la Cartera de Fomento.

Los socios del casino democrático popular han acordado verificar la coalicion republicana exceptuando de ella la fraccion posibilista.

Madrid 11 á las 9.45 m.

Anoche se disparó un petardo en la Puerta del Sol, sin que tuviese consecuencias.

Reemplazará al actual Nuncio apostólico en Madrid, Monseñor Galimberti.

El Sr. Beranger está disgustado á causa de las dificultades que se presentan para la construccion de un crucero.

Madrid 11 á las 2.45 t.

El Consejo de Ministros presidido por la Reina Regente ha sido brevísimo, ocupándose puramente en él de administracion, especialmente de la interpretacion que debe darse á la ley de reemplazos, habiendo predominado el criterio de suavizarla.

Brevemente se publicarán aclaraciones.

Madrid 11 á las 10 n.

Ent.e Menton y Mónaco ha ocurrido un choque de trenes, habiendo habido dos muertos y 32 heridos.

Clemenceau se dirige á Roma donde, por indicacion de Luisa Michel, el 18 se celebrará el aniversario de la Comune con un gran meeting al aire libre.

Madrid 11 á las 10.15 n.

Los ministeriales calculan que triunfarán 45 diputados canovistas é igual número de las de mas oposiciones reunidas.

Se dice que los expedientes para la última pena que se trasmitan se acumularán para el indulto que se concede el Viérnes Santo.

Madrid 11 á las 10.15 n.

«Lo Correspondencia de España» dá la noticia de haber ocurrido una colision entre los Vegueres de Andorra á consecuencia de las frases del Obispo de la Seo de Urgel.

En Venecia aumenta el cólera. 4 p<sup>o</sup> interior, 60.00.

Madrid 11 á las 11.35 n.

El Sr. Romero Robledo ha hecho alusiones á los ortodoxos; Los señores Linares Rivas, Becerra y Lopez Dominguez han dirigido cargos á los fusionistas; el Sr. Romero Robledo ha acordado la coalicion electoral de Mayo ú timo, extrañando que se califiquen de monstruosidad las inteligencias de los izquierdistas con los romeristas.

El general Lopez Dominguez ha acentuado sus declaraciones monárquicas.

Madrid 11 á las 11.45 n.

Los romeristas han autorizado al Sr. Romero Robledo y los izquierdistas á su Directorio para continuar acordos los trabajos electorales sin perjuicio de ulteriores inteligencias si conviniese.

*Mencheta.*

PRECIO  
**40 PESETAS.**  
GARANTIA  
**5 años s. p.**

## NUEVA MÁQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA

ADOPTÁNDOSE A  
CUALQUIER HORNILLO.

SE LAVA en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando blanca como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos. **ECONOMÍA, CELERIDAD.** Expedición franco á domicilio contra giro mútuo. Para los pedidos dirigirse á **Richard Schneider**, inventor y fabricante, 22, Rue d' Armaillé, Paris. Prospectos franco. En el año 1885, se vendieron en Francia y el Extranjero 78.624 máquinas con certificados. —P. D. No se deba confundir mis Máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda. —

# ANUNCIO.

Los periódicos **El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano**, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

## BIBLIOTECA MUSICAL.

DE  
**RICARDO CORTES.**

5.—Jovellanos.—5.

En dicho establecimiento encontrarán los aficionados un gran repertorio de lo mas escogido en música de todas clases, asi antigua como moderna y de todas las ediciones incluso las más económicas de Ricordi, Peters etc. etc. con gran rebaja de precios en algunas clases hasta el 75 ppr 100.

Magníficos instrumentos para orquesta y banda, estos últimos de la acreditada fábrica de Fernando Roth de Milan, con descuento sobre el precio marcado.

Toda clase de accesorios para dichos instrumentos como son clavijas, puentes, cordales, boquillas, cañas zapatillas etc. y cuerdas de todas clases en que contamos las incomparables romanas.

5.—Jovellanos.—5.

## BIBLIOTECA MUSICAL.

## DIAMANTES AMERICANOS.

### PASEO DEL BORNE.

Últimas novedades en bisutería: Aderezos, aretes, tornillos con diamante simili montados en oro de ley, plata y double de 4 á 100 pesetas. Sortijas oro de ley, plata y plaqué oro y de 4 á 50 pesetas. Imperdibles á cual de mas capricho á 1 á 30 pesetas. Pulseras oro de plaqué de oro y níquel de 4 á 100 pesetas. Botonaduras de muelle de todos los sistemas, medallones, cadenas, leontinas para reloj de 3 á 200 pesetas, hay gran variación en estos artículos. Se venden diamantes semili suelto para montarlos á gusto del comprador.

### Artículos de piel.

Petacas, carteras, targeteros, porta-monadas y limosneros de 4 á 20 pesetas.

### Optica.

A 8 pesetas par anteojos legítimo cristal de roca de Brasil de primera, cortada al eje 250 pesetas, al que pruebe no es roca natural con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata desde 15; gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, marfil, concha, piel y níquel desde 4 á 50 pesetas, lupas, en todos tamaños desde 2 pesetas.

Todos los correos se reciben nuevos generos darse un paseo todos los dias para ver las novedades expuestas en los escaparates de los **DIAMANTES AMERICANOS.**

### PASEO DEL BORNE.

## MUSICA.

(SIN COMPETENCIA.)

Hasta el 80 por 100 de rebaja.

**Aristones.—Acordeones.—Armoniums**  
y otros instrumentos.

**Pianos Hardt de Stuttgart.**

Los incompatibles en su clase y con 50 duros de rebaja sobre su precio, los de Gavean y Plegael, Bernaregi, Lerg, é Yzabal.

Único representante en las Baleares, Casa Perelló, Union, 49.

Nota.—Esta casa expedirá á los Sres. Compradores el certificado de origen de todos los Pianos.

## LLEGARON

Las incomparables máquinas para cocer de brazo elevado

## WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

## CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

## MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende a dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

## PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encontrarán impresas en la imprenta de este periódico.

## TINTA

para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta.

Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

## Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

## Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.



## ASMA

Tos ferina, catarros crónicos, opresiones, sofocacion.

NUEVO DESCUBRIMIENTO

Polvos anti-asmáticos de Gastaldo, DE SORERENDENTES RESULTADOS. DEPOSITARIOS.—Palma farmacia del Sr. Sureda, Mahon Sr. Vilar Parera y en todas las capitales y poblaciones de mas importancia de España. 101

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.



Para PONCE, saldrá á últimos del presente mes la polacra-goleta Cronómetro, admite un resto de carga á flete y pasajeros. Informará D. Juan Suau, Plaza de la puerta de Sta. Catalina 51.

## COMEDIAS.

EN MALLORQUIN

ESCRITAS POR UN

PAYÉS DE ANDRAITX.

Es sereno d' es barrio, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

El pancaritat de S' Arracó, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

Sa revolució d' un poble, pesa en tres actes y cuatro cuadros en vers, 2 reales.

Es torrè d' es cap d' es llebeix comedi en tres actes y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nòre ó es tres companeros pesa en un acte en prosa y vers 2 reales.

Véndese en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Tambien se hallan en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada coleccion de sainetes y romances.

## Al Público.

D. Miguel Moner fabricante de mosaicos hidráulicos cuyos artículos conocidos en estas islas y demás puntos del Continente siendo elaborados con toda perfeccion por prensas de gran potencia movidas á vapor ofrece dichos ladrillos mucho mas baratos que las demas fábricas Nacionales y Etranjeras, siendo sus precios desde pias. 1.50 á 6 metros cuadrados por complicado y dificultoso que sea el dibujo.

Único depósito en Palma Calle del Sindicato, frente la Fonda de Europa.

## PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.



Palma Imp. de Bartolomé Rotger  
San Pedro Nolasco 7.